

## Planes contracíclicos suavizaron impacto de la crisis: secretarios (El Financiero 13/08/09)

Planes contracíclicos suavizaron impacto de la crisis: secretarios (El Financiero 13/08/09) Ivette Saldaña / Mariana Otero

Jueves, 13 de agosto de 2009 Son insuficientes y contraproducentes, asegura Hernández Juárez. Habrá poco margen para impulsar el empleo: Lozano. Pide Ruiz Mateos que la competitividad sea política de Estado. · DISCREPAN SINDICATOS CON CONTRACÍCLICOS Sin los programas contracíclicos el desempleo sería mayor a lo que vemos en estos días, que afortunadamente es menor a lo visto en la crisis de 1995, coincidieron los titulares de las secretarías del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, y de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. Ante legisladores que organizaron una serie de audiencias públicas rumbo a la construcción de la agenda de la legislatura entrante, Lozano Alarcón dijo que hay poco margen del gobierno para impulsar la creación de empleos y los ingresos que demandan, por lo que solicitó al Congreso de la Unión apoyo político y presupuestario para los programas de empleo y realizar la reforma laboral, a fin de que el mercado laboral no sea un lastre para la competitividad. Además, aseguró que gracias a los programas contracíclicos del gobierno federal se logró mitigar las afectaciones de la crisis, pues tan sólo en materia de programas de empleo, se han canalizado cuatro mil millones de pesos para beneficiar a casi un millón 400 mil trabajadores. No obstante, Francisco Hernández Juárez, presidente colegiado de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), discrepó de esa visión, al asegurar que mientras países como Estados Unidos y Brasil ya están en el camino de la recuperación económica, México continúa en el estancamiento y los niveles de pobreza siguen afectando a más de la mitad de la población. Señaló que si bien las medidas de emergencia pudieron suavizar los efectos de la crisis, sobre todo en materia financiera, fueron insuficientes y "en muchos casos contraproducentes" para resolver aspectos sociales.

**Límites** Durante las audiencias públicas, el que fuera secretario de Comercio y Fomento Industrial durante el sexenio de Zedillo, y ahora presidente de la consultoría IQOM, Herminio Blanco, dijo que las políticas anticíclicas tienen límites, sobre todo para un país como el nuestro porque la economía mexicana es pequeña, está abierta al comercio internacional y tiene fragilidad tributaria. La tarea de mejorar la competitividad y la capacidad de crecer de nuestro país, aseveró, debe ser un ejercicio cotidiano de todos los niveles de gobierno, en el que se deben transparentar los costos y los beneficios de las políticas públicas. Agregó que el mismo Congreso debería evaluar el efecto de cada iniciativa legislativa en la capacidad de México de competir, atraer inversiones y crecer a tasas elevadas. Entre las acciones para aumentar la inversión que recibimos, en promedio anual de 20 mil millones de dólares, propuso abrir la inversión privada a mexicanos y extranjeros en sectores cerrados que permanecen; bajar costos de apertura de operación de las empresas; garantizar el estado de Derecho; profundizar la integración de la economía de México con Estados Unidos, aun con medidas unilaterales, y flexibilizar las políticas fiscales. Por su parte, Gerardo Ruiz, encargado del tema de competitividad en el gabinete económico, dijo que en México se deben concretar políticas públicas y leyes "dirigidas a la competencia y eficiencia de los mercados, (y lograr) que la competitividad en México sea una política de Estado, o nos vamos a quedar atrás en el mundo". Insistió en los planes contracíclicos que ya dieron resultados en materia de empleo y financiamiento. Al respecto, citó que de enero a julio lograron apoyarse a 59 mil 398 pequeñas y medianas empresas, lo que implicó una derrama crediticia de 45 mil 775 millones de pesos, 82 por ciento más de los préstamos otorgados en el mismo periodo de 2008